

Fachstelle Theologie

Arbeitsbereich Gottesdienst und Kirchenmusik

Das Berichtsjahr war geprägt von der Einarbeitung der neuen Beauftragten für Gottesdienst und Kirchenmusik (Stellenantritt 1.12.2018). Viele der in den letzten Jahren entstandenen Arbeitszweige wurden nach der mehrmonatigen Vakanz im Vorjahr wieder aufgenommen und weitergeführt. Im Feld der «Gottesdienstentwicklung» wurde der Übergang von der Projektphase der letzten Jahre in eine kontinuierliche Arbeit in die Wege geleitet. Der «runde Tisch Gottesdienst», ein Gremium aus vorwiegend externen Fachpersonen, das die Gottesdienstentwicklung mitträgt, konstituierte sich neu und begann mit der Vorbereitung des «Forums Gottesdienst 2020». Ein weiterer Schwerpunkt lag auf der regionalen und nationalen Vernetzung der Stelleninhaberinnen im Bereich der Liturgik und Kirchenmusik.

Kirche in Bewegung

Die Auseinandersetzung mit neuen Kirchenformen steht auf der Tagesordnung. Biografien von Menschen

werden vielfältiger und ausdifferenzierter. Individualisierung, Pluralisierung, Säkularisierung und Digitalisierung sind Megatrends, welche die Kirche in ihrem Handeln nicht unberührt lassen. Die Gemeinde vor Ort ist Herzstück unserer reformierten Kirche, schafft es aber nur bedingt, diesen Trends Rechnung zu tragen. Am 15. und 16. März machten sich über 140 Personen auf den Weg, um bei der Tagung «Kirche in Bewegung – Entwicklungsmodelle auf dem Prüfstand» zu fragen und zu prüfen, wie unsere Kirche in Bewegung bleiben und ihren Auftrag unter veränderten Bedingungen erfüllen kann. Die Tagung soll ein Anstoss sein, uns immer wieder selbst zu hinterfragen, wie unsere Organisation dem Auftrag dienen kann, dass das Evangelium für heutige Menschen relevant wird. Dies ganz im Zeichen unserer Vision «Von Gott bewegt – den Menschen verpflichtet». ■

Die Auseinandersetzung mit neuen Kirchenformen steht auf der Tagesordnung.



Theologie

Bereichsleitung

Matthias Zeindler
Stephan Hagenow (Stellvertreter)

Fachstelle Theologie

Matthias Zeindler (Leiter)
Eva Berger, Franziska Huber
(ab 3. Januar 2019), Roger Juillerat,
Christine Oefele, Margrit Sager

Fachstelle Personalentwicklung Pfarrschaft

Stephan Hagenow (Leiter)
Barbara Bays, Bernd Berger, Martin Hirzel
(ab 21. Oktober 2019), Margrit Sager,
Erika Zulauf

Kirchlich-Theologische Schule Bern (KTS)

Lorenz Hänni (Leiter)

Koordinationsstelle für praktikumbezogene theologische Ausbildung (KOPTA)

Andreas Köhler-Andereggen: Leitung
KOPTA und Lernvikariat

Martina Schwarz: Leitung Praktisches
Semester

Carsten Heyden: Verantwortlicher
Religionspädagogik

Manuela Liechti-Genge: Studienleitung
CAS/MAS Ausbildungspfarrer/-innen

Susanne Furer: Administration
(bis 31. Oktober 2019),
Monika Heuer: Administration
(ab 1. November 2019)

**Commission des stages,
de consécration et d'agrégation de
l'arrondissement jurassien (COMSTA)**
Marc Balz, Regionalpfarrer, Biel